

México D.F., a 18 de abril de 2007.

Entrevista al diputado Jorge Zermeño Infante, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LX Legislatura, concedida a los representantes de los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

*PREGUNTA.*- Ayer la Comisión de Agricultura dictaminó la Ley de Bioenergéticos, que da entrada a la producción de etanol, incluso a la inversión estatal como privada.

El PRD ya se manifestó en contra, ¿cómo ve usted el dictamen y si sería bueno que alcanzara a ser realidad antes de que termine el periodo de sesiones?

RESPUESTA.- Tenemos que ir pensando en llevar a cabo investigaciones y trabajos en todo aquello que venga a sustituir en un futuro lo que ha sido materia prima tradicional, como es el petróleo; hay que ir buscando fuentes alternativas, como se está haciendo en todo el mundo.

Generar energía a través de otras fuentes, buscar que, por ejemplo, a través de etanol se sustituyan a las gasolinas.

Entonces, esto ni es exclusivo de México y me parece que está contribuyendo también a descontaminar el medio ambiente, está ayudando, incluso, a las recomendaciones internacionales que tienen que ver con las resoluciones de Kioto.



Entonces, yo no veo por qué alguien se oponga a que estemos buscando fuentes alternas, a que se promueva, por ejemplo, la producción de etanol, cuando en un futuro, cuando ya no haya petróleo, tendrán que ser esas las fuentes que generen energía.

*PREGUNTA*.- Sin embargo, Mario Molina, premio Nobel de Química, dijo que mejor el maíz para comerlo y no hacerlo combustible, porque la capacidad de producir y hacer etanol... (interrupción) debido a que también la maquinaria es muy costosa para hacer etanol.

RESPUESTA.- Yo le diría al señor Premio Nobel de Química que vaya a Brasil, que vaya a lugares donde hace muchos años vienen trabajando con estas fuentes alternas como es el etanol.

En todo caso cuidar no afectar la producción de maíz que tiene que ver con la parte de la alimentación. Pero esto es algo que tenemos que ir buscando como una fuente alterna de generación de energía.

En todo caso, me parece que únicamente se utiliza el 20 por ciento de la producción del maíz para consumo humano. Tampoco estamos hablando de que tuviéramos que ampliar nuestra producción a una cantidad mayor.

Durante muchos años México tampoco fue autosuficiente en la producción de maíz. Entonces, hay que buscar ser más eficaces, más eficientes y, por supuesto, ahora que por primera vez tiene buen precio el maíz y que los productores también se benefician con un mejor pago y que no tiene que ser subsidiado, como durante décadas en este país, el gobierno tenía que pagarle a los productores de maíz para que lo sembraran, pues hombre, qué bueno que tenga otros usos y que podamos estar hablando de eso.

*PREGUNTA*.- Diputado, abrir al sector privado esta producción, ¿quiénes entrarían a invertir, qué empresas y no generar poderes?

RESPUESTA.- No; yo creo que tendrá que ser inversión privada, pues hay que fomentar el que haya inversionistas que tengan interés en esto y en todo caso el gobierno tendrá que buscar a través de Pemex, Comisión



Federal, o las instancias que tengan la utilización de estos productos, ser el canal adecuado para su comercialización.

PREGUNTA.- Lo van a hacer los estados, según el dictamen, los gobiernos estatales.

Pero, ¿qué garantías hay de que sea un juego limpio, para la inversión privada que ya en sí es mayúscula, no?

RESPUESTA.- Yo creo que habrá que tener confianza y no prejuzgar antes de tiempo estas cosas.

Me parece que es una alternativa importante para los productores de maíz, lo que se tiene ahora con esta nueva utilización.

*PREGUNTA.*- Sobre la Reforma Hacendaria, el Presidente de la Junta de Coordinación hablaba de que en diez días iba a llegar este proyecto del Ejecutivo Federal, ¿Usted sabe algo?

## **RESPUESTA.- No.**

PREGUNTA.- Diputado, en otro tema, ya sé que las peticiones están a la orden del día, pero ayer Héctor Larios decía que en este sexenio ya era el único que le quedaba al crimen organizado, porque Felipe Calderón sí lo iba a combatir, ¿Usted cree que en seis años se pueda resolver el problema del crimen organizado?

RESPUESTA.- La delincuencia y el delito han existido en toda la historia de la humanidad. O sea, nadie puede decir que va a acabar con determinados delitos; no, eso no.

Lo que debemos de hacer es, desde mi punto de vista, generar mejores condiciones para que haya siempre una mejor seguridad pública. Pero pensar que se van a acabar los delitos es una utopía.

PREGUNTA.- En otro tema, ayer ya se cerraron las investigaciones de lo de Pasta de Conchos, ya hay los cinco responsables que decían ya están



exonerados y el senador Ricardo Monreal presentaba una denuncia contra Vicente Fox por este caso, justamente de las firmas de toda la falsificación.

¿Quedará en veremos este caso, diputado?

RESPUESTA.- No sé que intenciones tenga el senador Monreal, pero yo no veo al expresidente Fox firmando ninguna lista de ningún sindicato, digo, me parece absurdo.

PREGUNTA.- ¿Es un acto de protagonismo político por parte del senador Monreal?

RESPUESTA.- Yo creo que sí.

*PREGUNTA*.- Pero no hay demasiada claridad en las investigaciones y apenas hace dos semanas se dijo que se iba a investigar justamente a estos cinco...(interrupción)

RESPUESTA.- Por eso, pero yo no sé quién se puede imaginar al expresidente de la República firmando listas.

Muchas gracias.

- 00000 -

CGCS/DI/DR/HVG&DOR

